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SAMTGEMEINDE SITTENSEN 
LANDKREIS ROTENBURG (WÜMME) 

 

P R O T O K O L L 

 
über die 02. Sitzung des Ausschusses für Schule u. Bildung  

am Donnerstag, den 23.02.2017 
in der KGS Sittensen, Am Sportplatz 3 in Sittensen  

 
 

Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Klaus Huhn  

Mitglieder 
Herr Stefan Behrens  
Herr Joachim Brandt  
Herr Jörn Gerken  
Herr Hartmut Herlyn  
Herr Guido Löbbering  
Herr Herbert Osterloh  
Frau Iris Stabenau  
Herr Hermann Stemmann  

Gäste 
Frau Christiane Dammann  

zur Beratung hinzugezogen 
Herr Sven Evers, KGS Sittensen  
Herr Alfred Flacke, KGS Sittensen  
Frau Susanne Kröger, KGS Sittensen  
Frau Anne Klieber, GS Klein Meckelsen  
Herr Bernd Tippel, GS Sittensen  
Frau Katrin Krumm, stellv. Elternvertreter KGS  
Frau Anne-Mareike Kahrs, Elternvertreter GS Sittensen  
Herr Patrick Cöllen, Schülersprecher KGS  
Herr Benjamin Rathjen. Schülersprecher KGS  

Allg. Vertreter 
Herr Stefan Miesner  

von der Verwaltung 
Frau Sandra Brunkhorst  

Protokollführer 
Frau Bettina Müller  
 
 

Abwesend: 

Mitglieder 
Herr Gerhard Grimm  

Gleichstellungsbeauftragte 
Frau Saliha Arican  
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T a g e s o r d n u n g 

 1   Eröffnung der Sitzung und Begrüßung  
 2   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit  
 3   Feststellung der Tagesordnung  
 4   Genehmigung des Protokolls der öffentlichen Sitzung vom 24.11.2016  
 5   Mitteilungen der Verwaltung  
 6   Konzept für die Nutzung und Ausstattung des Aufenthaltsraumes 

im E-Trakt 
SG/034/2017 

 7   Konzept für die Nutzung und Ausstattung der Bibliothek/ Media-
thek 

SG/035/2017 

 8   Neubau einer Turnhalle KGS Sittensen SG/037/2017 
 9   Fragen und Anregungen  
 
 
 
zu 1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung 
 
Der Vorsitzende, Herr Huhn, eröffnet um 18.30 Uhr die öffentliche Sitzung und begrüßt die Anwe-
senden. 
 
 
zu 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 
Die ordnungsgemäß erfolgte Ladung und die Beschlussfähigkeit des Ausschusses werden vom Vorsit-
zenden festgestellt. Es wurde versäumt, den Eltern- und Schülervertretern die in der Tagesordnung 
genannten Drucksachen zuzustellen. Der Vorsitzende bittet dies zu entschuldigen.  
 
 
zu 3 Feststellung der Tagesordnung 
 
Ergänzende Anträge zur Tagesordnung liegen nicht vor. Der Vorsitzende stellt die Tagesordnung fest. 
 
 
zu 4 Genehmigung des Protokolls der öffentlichen Sitzung vom 24.11.2016 
 
Bezugnehmend auf die Haushaltsberatungen erkundigt sich Herr Osterloh, ob der Austausch der 
Leuchtmittel in der Sporthalle der KGS Sittensen sowie eine Reparatur der Heizung vorgenommen 
worden ist. Frau Kröger und Herr Evers bestätigen, dass die Leuchten ausgetauscht worden sind. Je-
doch hat lt. Herrn Evers die Heizungssituation sich durch den Austausch des Heizkessels nicht verbes-
sert. Frau Kröger gibt an, dass insbesondere am Montag die Halle sehr kalt ist, an den übrigen Wo-
chentagen sei die Temperatur in Ordnung.  
 
Weiter möchte Herr Osterloh wissen, ob inzwischen eine Bedarfsabstimmung zur Anschaffung von 
Whiteboards in den Schulen vorgenommen wurde. Herr Miesner informiert, dass sich seitens der 
Verwaltung Frau Brandt kümmert. Da Frau Brandt krankheitsbedingt nicht an dieser Sitzung teilneh-
men kann, wird Herr Miesner den Rat in der Sitzung am 16.03.2017 über den Sachstand informieren.  
 
Zu TOP 9. des Protokolls (Investitionsprogramm) merkt Herr Osterloh an, dass für die Turnhalle der 
Grundschule Klein Meckelsen die Anschaffung einer Musikanlage erforderlich ist. Die Lautsprecher-
anlage ist intakt. Zur Finanzierung erklärt Frau Klieber, dass sie in der Sitzung darauf hingewiesen hat, 
den Ansatz der Samtgemeinde hierfür auf 6.000 € festzusetzen.  
 
Frau Krumm kritisiert, dass den Elternvertretern das Protokoll der letzten Sitzung nicht vorgelegt wor-
den ist. Herr Miesner bezieht sich auf die Erläuterungen des Vorsitzenden unter TOP 2. 
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Das Protokoll über die öffentliche Sitzung vom 24.11.2016 wird bei 10 Ja-Stimmen und 6 Enthaltun-
gen genehmigt. 
 
 
zu 5 Mitteilungen der Verwaltung 
 
Mitteilungen der Verwaltung werden nicht vorgetragen. 
 
 
Vor Beratung der Tagesordnungspunkte 6 und 7 besichtigen die Anwesenden den Aufenthaltsraum im 
E-Trakt sowie die zukünftige Bibliothek/Mediathek.  
 
 
zu 6 Konzept für die Nutzung und Ausstattung des Aufenthaltsraumes im E-Trakt 

Vorlage: SG/034/2017 
 
Einleitend erklärt Herr Evers, dass der Aufenthaltsbereich im E-Trakt Rückzugsort für die Oberstufen-
schüler sein soll und üblicher Bestandteil einer Oberstufe ist. Die erforderlichen Möbel sind wegen der 
im Schulbereich zu beachtenden besonderen Eigenschaften (z.B. schwer entflammbare Stoffe) in hö-
herer Preiskategorie zu finden.  
 
In den vorgesehenen Räumen ist ein abzutrennender Bühnenbereich für die AG „Darstellendes Spiel“ 
integriert. Das Konzept sieht neben der Anschaffung von Mobiliar eine Gestaltung der Wände vor. 
Ebenso ist die Aufstellung eines Automaten für Heißgetränke sowie ein netzwerkfähiges Radio be-
rücksichtigt.  
 
Auf Nachfrage bestätigt Herr Miesner, das zunächst drei vergleichbare Angebote für die Anschaffung 
des Mobiliars einzuholen und dem Rechnungsprüfungsamt des Landkreises vorzulegen sind. An-
schließend erfolgt die Vergabe durch den Samtgemeindeausschuss. Erst dann kann der Auftrag zur 
Lieferung der Möbel vergeben werden. Mit einer Lieferzeit von 6 bis 8 Wochen ist zu rechnen. Die 
Mittel für die Anschaffung sind im Ansatz der Erstausstattung für die Oberstufe enthalten. 
 

Beschlussvorschlag: 
Der Rat der Samtgemeinde Sittensen beschließt die Ausstattung des Aufenthaltsraumes im E-Trakt der 
KGS Sittensen entsprechend des Konzeptes der KGS Sittensen. 
 

Abstimmungsergebnis: 
 
Ja: 14 

Nein: -/- 
Enthaltung: 2 

 
 
zu 7 Konzept für die Nutzung und Ausstattung der Bibliothek/ Mediathek 

Vorlage: SG/035/2017 
 
Einleitend geht Herr Huhn auf die Beratungen im Samtgemeinderat am 15.12.2016 ein, welcher die 
Erarbeitung eines schlüssigen Konzeptes zur medialen Ausstattung der Oberstufe gefordert hat. Die 
KGS hat inzwischen ein Konzept erstellt, welches vom Fachausschuss zu diskutieren ist. Bezüglich 
der erforderlichen Fachkraft für die Bibliothek könnten eventuell Synergien mit der Samtgemeindebü-
cherei geschaffen werden. Auch hier stehen Änderungen im Personalbereich an.  
 
Frau Kröger, Lehrerin an der KGS Sittensen und Mitglied der Arbeitsgruppe Mediathek, erläutert so-
dann das erarbeitete Konzept. Seitens der Arbeitsgruppe wird die Einstellung einer qualifizierten Ar-
beitskraft (Diplom-Bibliothekar/in bzw. Fachkraft für Medientechnik) favorisiert, da der Schwerpunkt 
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in der wissenschaftlichen Betreuung und Unterstützung der Schüler/innen liegt (Unterstützung bei 
Facharbeiten, Auswahl geeigneten Materials etc.).  
Die Bibliothek sollte montags bis freitags von 9-15.00 Uhr und freitags von 9-13.00 Uhr geöffnet sein. 
Das entspricht einer wöchentlichen Öffnungszeit von 28 Stunden. Da das Angebot in den Ferien nicht 
zur Verfügung steht, sind diese Zeiten von der Fachkraft vorzuarbeiten, wodurch eine regelmäßige 
wöchentliche Arbeitszeit von 20 Stunden ausreichend sein sollte. Für leichtere Hilfsarbeiten könnte 
der FSJler bzw. Bufdi der Schule unterstützend tätig werden. 
Für die mediale Ausstattung hat man sich am Leitfaden des Deutschen Bibliotheksverbandes orien-
tiert. Mit dem Schuljahr 2018 beginnt der erste Jahrgang der Oberstufe. Deshalb sollte zunächst der 
Bedarf der Sekundarstufe II beschafft werden. Nach den Richtlinien soll der Bestand 10 % Belletristik 
(Romane, Erzählungen etc.) und 90 % Sachliteratur umfassen. Der Zielbestand beträgt mind. 10 bis 15 
Bücher pro Schüler. Man geht von einem durchschnittlichen Anschaffungspreis von 15 € pro Buch 
aus.  
Im Anschluss an die Ausstattung der Oberstufe ist der Aufbau einer Bibliothek für die Sekundarstufe I 
geplant. Hier geht man von 40 % Belletristik und 60 % Sachbüchern aus. Da der Platz begrenzt ist, 
soll auf eine Fernleihe zurückgegriffen werden. Für die Nutzung eines Onlinearchivs sind Schullizen-
zen zu erwerben. Auch hierfür ist eine qualifizierte Beratung unerlässlich. Gearbeitet wird mit den 
schuleigenen Laptops, die im WLAN-ausgestatteten E-Trakt genutzt werden können. Weiterhin sind 
auch LAN-Verbindungen für stationäre Arbeitsplätze berücksichtigt.  
 
Hinsichtlich der Möblierung informiert Frau Kröger, dass nach Prüfung verschiedener Vorschläge die 
sternförmige Anordnung der Möbelstücke am geeignetsten ist.  
 
Herr Evers ergänzt, dass im Rahmen der Erstausstattung zwei Regalwände für die Lehrersammlung 
angeschafft werden. 
 

Beschlussvorschlag: 
Der Rat der Samtgemeinde Sittensen beschließt die Anschaffung von Mobiliar für die Biblio-
thek/Mediathek der KGS Sittensen auf der Basis des vorliegenden Konzeptes. 
 
Der Vorsitzende weist daraufhin, dass die Personaldiskussion dem Samtgemeindeausschuss obliegt.  
 
Es folgt eine kurze Diskussion hinsichtlich der Qualifikation der für die Mediathek erforderlichen 
Arbeitskraft sowie Umfang und Kosten der medialen Ausstattung.  
 

Abstimmungsergebnis: 
 
Ja: 16 

Nein: -/- 
Enthaltung: -/- 

 
 
zu 8 Neubau einer Turnhalle KGS Sittensen                                             Vorlage: SG/037/2017 
 
Der Vorsitzende berichtet über die von Mitgliedern des Schul- und des Bauausschusses im Januar 
durchgeführten Bereisung von Sporthallen. In Augenschein genommen wurde eine 3-Feld-Halle in der 
Gemeinde Rosengarten sowie eine 2-Feld-Halle in der Gemeinde Heidenau. Im Ergebnis haben sich 
die Teilnehmer für den Neubau einer 2-Feld-Halle für die KGS Sittensen ausgesprochen. Es wurde 
angeregt, die Halle zwei Meter breiter als die in Heidenau besichtigte Halle zu planen, um den Nutzern 
mehr Bewegungsfreiheit zu geben. Herr Evers weist darauf hin, dass pro Halle zwei Umkleiden zur 
Verfügung stehen müssen. Er bestätigt, dass eine Halle nach dem Heidenauer Beispiel für die KGS 
angemessen ist.  
 
Auf Nachfrage von Herrn Gerken informiert Herr Huhn, dass von einer Kostenbeteiligung des Land-
kreises für eine 2-Feld-Halle auszugehen ist. Aufgrund der anerkannten Schülerzahlen besteht ein 
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Bedarf an insgesamt fünf Sporteinheiten. Sollte man sich für eine 3-Feld-Halle entscheiden, wäre die 
dritte Einheit von der Samtgemeinde selbst zu finanzieren.  
 

Beschlussvorschlag: 
Der Rat der Samtgemeinde Sittensen beschließt, auf dem Gelände der KGS eine 2-Feld-Turnhalle zu 
errichten. Die Turnhalle soll für max. 199 Zuschauer errichtet werden. Das Spielfeld soll für Punkt-
spielbetrieb Handball und Fussball geeignet sein. Die Halle soll als Anbau an den bestehenden 
Stiefelgang errichtet werden. 
 
Frau Krumm erkundigt sich nach dem Zeitplan. Die Herren Evers und Miesner rechnen mit einer Fer-
tigstellung im Sommer 2019.  
 

Abstimmungsergebnis: 
 
Ja: 16 

Nein: -/- 
Enthaltung: -/- 

 
 
zu 9 Fragen und Anregungen 
 
Für den Chemiebereich ist eine fest montierte Abluftanlage erforderlich. Die vorhandene mobile Ab-
zugsanlage ist sicherheitstechnisch nicht mehr einwandfrei nutzbar. Gleiches gilt für die Abluftanlage 
des Giftschrankes. Herr Miesner informiert, dass diese Maßnahmen dringend erledigt werden müssen 
und außerplanmäßig vorzunehmen sind.  
 
Nach Einschätzung von Herrn Huhn ist aufgrund der Erweiterung der KGS Sittensen mittelfristig über 
eine Unterstützung des Hausmeisters nachzudenken. Herr Evers gibt an, dass hier bereits Regelungen 
getroffen worden sind. 
 
Herr Osterloh erkundigt sich nach dem Stand der abzuarbeitenden Mängel im Rahmen der Abnahme 
des Oberstufengebäudes. Herr Evers führt aus, dass diese bereits zum Teil erledigt sind. Lediglich die 
Steuerungen der Lüftungs- und der Heizungsanlage sind noch zu optimieren. Weiterhin ist die Einstel-
lung der Wasserlaufzeiten der automatischen Wasserhähne in den Sanitärbereichen zu verkürzen.  
 
Zu den in der Vergangenheit aufgetretenen Mängeln in der Sporthalle merkt Herr Herlyn an, dass nach 
seiner Kenntnis kein Hallenbuch existiert, in welches Schäden etc. eingetragen werden können. Dies 
wird von den Herren Miesner und Evers verneint. Ein Hallenbuch ist vorhanden. Die Nutzer der Halle 
haben bisher jedoch keine Auffälligkeiten eingetragen. Aufgrund dessen war z.B. die Heizproblematik 
lange nicht bekannt.  
 
Frau Krumm möchte wissen, wann das WLAN-Netz im E-Trakt zur Verfügung steht. Herr Miesner 
erklärt, dass man nach der Mittelfreigabe nun die Einrichtung vornehmen wird.  Das Bestandsgebäude 
wird im Zuge der Neuverkabelung entsprechend ausgestattet. Ebenso ist der Laptop-Wagen mit 
WLAN-Points ausgerüstet. 
 
Weitere Fragen und Anregungen werden nicht vorgetragen. Die Sitzung wird um 20.00 Uhr geschlos-
sen. 
 
 
gez. Huhn    Gez. Miesner 
Vorsitzender    Allg. Vertreter 
 

gez. Müller 
Protokollführerin 
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